



学校教育目標

# 稲穂いなほ

ゆめをもち 心あわせて あしたをえがく  
～ 学んで 遊んで よりよく考える ～

仙南小学校 学校報

R3 12 1  
No.33

## ギャップをジャンプに

小1ギャップ（プロブレム）、中1ギャップという言葉を目にする場合があります。小学校や中学校に入学した新入生が新しい環境に適応できず、いろいろな問題が生じることとされています。

このような問題を少しでも解消し、小学校や中学校での新しい生活を安心して迎えられるように、こども園・小学校・中学校では連携して様々な活動を行っています。今週は、6年生の美郷中学校体験入学や、1年生によるすこやか園5歳児さんを招いた「ひまわり秋まつり」がありました。いずれも交流を深め、新入生に小学校や中学校で始まる新しい生活への期待感を高めてもらうことが主な目的です。

新しい環境や難しい課題に直面したときは、誰でも不安になるものです。しかし、それは、自分を大きく成長させるチャンスでもあります。小1ギャップ（プロブレム）や中1ギャップではなく、新入生が大きく飛躍できる小1ジャンプ・中1ジャンプになるように、これからも、こども園・小学校・中学校の連携を深めていきたいと考えています。

## 美郷中学校体験入学 11月29日（月）

美郷中学校で6年生の体験入学があり、千畑小と六郷小の6年生も一緒に、国語・数学・社会・音楽・美術・技術の6コースに分かれて授業を受けました。中学校の先生による授業は、初めは緊張していましたが、活動が進んでいくうちにリラックスしていき、活発に発表する場面がたくさん見られました。

中学校1年生による集会では、中学校の授業や部活動に関することや、入学当初は不安に感じていたものの、慣れてくると中学校生活が楽しくなってきた経験などについて、中1の皆さんがお話してくれました。さらに、授業後は、小学生からの質問に丁寧に答えてくれる時間もありました。

この体験入学で、6年生は中学校入学後の生活に希望と期待を膨らませることができました。



中学校1年生の皆さんによる集会



各校6年生が一緒になった音楽授業



質問に答えてくれた中1の先輩

## ひまわり秋まつり 11月30日（火）

1年生は、すこやか園5歳児さんを招待して「ひまわり秋まつり」を開きました。どんぐりなど、これまで集めてきた木の実やいろいろな材料で作ったおもちゃで楽しく遊んでもらう内容です。この日のため、1年生は、生活科の時間を中心に準備してきました。おもちゃの他に賞品も用意しました。

5歳児さんたちは、体育館に用意された「マラカス」「けんだま」「さかなつり」「どんぐりめいろ」「くじびき」「こま」の各コーナーを自由に回りながら楽しく遊んでいました。そして、終わりの会では、多くの5歳児さんから「楽しかったです」などのうれしい感想をもらうことができました。



遊び方の説明（はじめの会）



さかなつりコーナー



うれしい賞品も用意しました。

これまでの学校報は、[仙南小学校ホームページ](http://www.sennanjs.sakura.ne.jp/)に掲載しています。また、日々の学校での出来事や話題等を紹介している[Web日記](#)も随時更新中です。ぜひ、ご覧ください。

仙南小学校 ホームページ <http://www.sennanjs.sakura.ne.jp/> または、「[仙南小学校ホームページ](#)」で検索してください。



わらび座ソーラン節を踊る4年生

### わらび座の先生 11月19日(金) 24日(水) 26日(金)

美郷町学校教育支援人材派遣事業として、わらび座の役者の方から、1年生・2年生・3年生には表現運動を、4年生にはダンスの指導をしていただきました。

4年生は「わらび座ソーラン節」を先生の振り付けをお手本に、全身を使って軽快に力強く踊っていました。テンポが速く、最初は、曲に合わせるのが大変でしたが、全体を通した動きが分かってくると、次第に一体感のある流れるような動きになり、笑顔で楽しそうに踊ることができました。わらび座の先生のプロフェッショナルな素晴らしい踊りを間近で見たことも、子どもたちにとってよい刺激になったようです。

### ほけQ集会 11月22日(月) 26日(金) 30日(火)

ほけQ(保健・給食)委員会主催の紙しばいやペープサートが読書タイムを利用して行われました。テーマは「バランスよく食べよう」です。紙しばいやペープサートを通じて、健康な体をつくるためにバランスよく食べることが大切であることを発表しました。また事前に集計していた各クラスの食べ物アンケートの結果についての説明もあり、どの学年も真剣に聞いていました。

22日は3・4年生、26日は1・2年生、そして30日は5・6年を対象に行われました。



紙しばいに耳を傾ける1年生



調理の様子を見学する3年生

### クラブ見学 11月25日(木)

3年生は、来年度入るクラブの参考にするために、すべてのクラブ活動を見学しました。「実験・科学クラブ」「スポーツA」「スポーツB」「クッキング・手芸」「イラストアート・パソコン」「将棋・オセロ・囲碁」の各クラブでは、見るだけでなく、3年生も一緒に簡単な活動をしたところもありました。

3年生は、4年生になったらどのクラブに入ろうかと、わくわくしながら見学していました。

### 六郷高校訪問 11月26日(金)

6年生は、福祉の仕事に対する理解と関心を深め、高齢者や障害がある人と共に生きていくためにどのようなことができるか考えるため、六郷高校を訪問しました。六郷高校では、福祉科の生徒さんによる実習を体験しました。グループごとに、車いす、実物大の人形を使った入浴、ベッドメイキングなど、高校生の皆さんから丁寧に教えていただきました。人形を実際の人に見立てて入浴させる様子を見学した6年生は、高校生の手際のような丁寧な作業に感心していました。

六郷高校は秋田県で唯一福祉科のある高校で、本校の先輩も学んでいます。6年生は、福祉の仕事と高校の授業内容の実際を知ることができました。福祉のこと、そして将来の進路を考える上でも今回の訪問は、大変貴重な体験となりました。



高校生の説明を受ける6年生

### オンライン自動車工場見学 11月30日(火)

社会科で自動車工業を学習している5年生は、オンライン自動車工場見学をしました。見学したのは、日産自動車追浜(おっぱま)工場(神奈川県)です。まず、担当の方から工場の広さや施設の概要について説明がありました。次に、自動車のボディーが溶接され、部品を組み付けて完成していく様子について、クイズを入れながら解説していただきました。5年生は、実際の工場にいるような臨場感をもち、大事なことを記録しながら見学していました。そして、最後は、質問に丁寧に答えていただき、オンライン自動車工場見学は終了しました。

教科書や資料集の写真などを参考にして学習している5年生ですが、今回の見学により、自動車工場の実際の様子やそこで働いている人たちの思いにも触れることができました。



パソコンの前で質問する5年生

がんばりました おめでとう

第23回秋田県小学生ハンドボール大会  
男子の部 優勝 横手ハンドボールスポーツ少年団

5年 OO Oさん

